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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 9. Sitzung des Ausschusses für Landwirtschaft, Umwelt und 

Energie (Haushalt) 

am 10.12.2013 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 16:30 Uhr 
Ende:    17:35 Uhr 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsvorsitzender  Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Stv. Vorsitzende 
Beigeordnete  Frau Annegret Pralle  

Mitglieder des Ausschusses 
Beigeordneter  Herr Hermann Bergmann  
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester - Vertr. für Frau Schiller 
Ratsherr  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Verwaltung 
Bürgermeisterin  Frau Franka Strehse  
Stadtoberamtsrat  Herr Klaus Twiefel  
Bauingenieurin  Frau Gabriella Behrens  
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Falkner  
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Protokoll  Frau Erika Kregel  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Herr Thomas Hartmann  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer:   keine 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.09.2013 
223-2013 5 Haushaltsplanung 2014 und Investitionsprogramm 2013 - 2017 
  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung: 
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Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr H.-Fr. Carstens begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsge-
mäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine Anfragen- 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.09.2013 
Die Niederschrift wird mit 5:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
 
223-2013 
5. Haushaltsplanung 2014 und Investitionsprogramm 2013 - 2017 
Herr Köhnken erläutert die Haushaltsansätze, die sich nach Erstellung des vorläufigen Hh-Planes 
verändert haben. 
03-30-03-01 Friedhofs- und Bestattungswesen 
Auf Nachfrage erklärt Herr Köhnken, dass das Gesundheitsamt gravierende Mängel in der Lei-
chenhalle festgestellt habe und anmahne. Für die Maßnahme einschließlich einer Kühlvorrichtung 
seien 148.000 € kalkuliert und eingestellt worden. Nachdem man sich verwaltungsseitig genauer 
mit dem Thema befasst habe, werde im Vorfeld ausgiebig in den Ausschüssen darüber beraten. 
Frau Behrens beschreibt die einzelnen Baumaßnahmen. 
Frau Pralle möchte festhalten, dass die Maßnahmen im Vorfeld im Landwirtschaftsausschuss vor-
gestellt werden und ebenfalls die sich daraus ergebende Neuordnung der Gebühren. 
 
03-30-04-04 Öffentliches Grün / Wanderweg entlang der Vissel 
Herr Köhnken berichtet, das der Ablehnungsbescheid der Naturschutzbehörde auf Erstellung ei-
nes Wanderweges vom Seniorenheim an der Rotenburger Straße als Verbindung zum Bürgerpark 
Visselseen kürzlich eingetroffen sei. Eine Genehmigung gebe es nur, wenn der Weg als Bohlen-
weg und die Brücke als Holzbrücke erstellt werde. Diese Ausführung sei in der Herstellung sehr 
kostspielig und habe erhebliche Folgekosten. Verwaltungsseitig wird vorgeschlagen, dass Projekt 
zu streichen, damit die Fördergelder (bis Mitte dieser Woche geblockt) zum Ende der Förderperio-
de einer anderen Gemeinde zugute kommen können. 
Herr Gerken regt an, dass bei Streichung des Hh-Restes doch 5.000 € als Erinnerungsposten 
eingestellt werden sollten, falls andere Voraussetzungen eintreten oder aber als symbolischen 
Wert für die Planung von Naturerlebnisprojekten. 
 
Auch Frau Pralle und Herr Bergmann äußern sich, dass man für das Projekt bei anderen Vo-
raussetzungen einen neuen Anlauf nehmen könne. 
 
Der Ausschuss beschließt mit 6:0:1 Stimmen: 
03-30-04-04-02 Öffentliches Grün / Wanderweg:  
Es werden keine entsprechenden Haushaltsreste übertragen. 
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Herr Gerken beantragt, die Einstellung von 5.000 € für Planung und Entwicklung von Naturerleb-
nisprojekten. 
Der Ausschuss beschließt mit 6:0:1 Stimmen 5.000 € einzustellen (03-30-04-04 Öffentliches Grün). 
 
Herr Carstens berichtet von einer Zusammenkunft, in der über die neuen Förderrichtlinien im Be-
reich Wirtschaftswege informiert wurde, die im Januar 2014 veröffentlicht werden sollen. Es werde 
zu gravierenden Kürzungen kommen. 
 
Der Ausschuss beschließt jeweils zu a) und zu b) mit 7:0:0 Stimmen einschließlich der Änderun-
gen: 
 
 a.  a) Den Ansätzen des Haushaltsentwurfes 2014 wird mit folgenden Ände-

rungen zugestimmt: 
 

Proj.-
Nr. 

Bezeichnung Hh-Soll 
2014 
in EUR 

Hh-Soll 
neu 
in EUR 

Einn./ 
Ausg. 

03-30-
04-02-
03 

Straßenreinig. u. –beleuchtung 
Modern. Straßenbeleuchtung 
Zuwendungen f. Inv.-Tätigkeit 

 
 

0 

 
 

11.100 

 
 
Einnahmen 

03-30-
04-04-
02 

Öffentliches Grün 
Wanderweg entlang der Vissel 
Zuwendungen f. Inv.-Tätigkeit 

 
 

82.000 

 
 

19.000 

 
 
Einnahmen 

03-30-
05-01 

Kläranlage und SW-Kanäle 
Auszahlungen f. Baumaßnahm. 

 
640.200 

 
630.200 

 
Ausgaben 

03-30-
05-01 

Kläranlage und SW-Kanäle 
Aufwend.f. Sach-u.Dienstleist. 

 
311.300 

 
321.300 

 
Ausgaben 

03-30-
05-04-
02 

Regenwasserkanäle 
Einz. aus Zuwendungen für Inv.-
Tätigkeit, Ausbau B440 

 
 

0 

 
 

113.000 

 
 
Einnahmen 

03-30-
04-04-
07 

Regenwasserkanäle 
Einz. aus Zuwendungen für Inv.-
Tätigkeit, RW-Kanal Süderstraße 

 
 

78.000 

 
 

0 

 
 
Einnahmen 

 

 
b) Dem Investitionsprogramm für die Jahre 2013 – 2017 wird mit der Änderung 

zugestimmt. 
 

 
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
6.1. Herr Vollmer teilt mit, dass in der Ortschaft Jeddingen die Kosten für die Beleuchtung durch 
marode und uralte Leitungen und Lampen sehr hoch seien und damit die Ortsratsmittel für andere 
Maßnahmen in der Gemeinde sehr eingeschränkt werden. Der Ortsrat habe den Antrag gestellt, 
dass die Stromfresser einmal näher in Augenschein genommen und im Rahmen der Erneuerun-
gen mit bedacht werden sollen. 
 
7. Einwohnerfragestunde max. 15 Min.  
-keine Anfragen- 
 
8. Nächste Sitzung: 
(Anmerk. d. Protokollführung: Die nächste Sitzung findet am 23.01.2014 um 16 Uhr statt. Die darauffolgende dann ge-
mäß Vorplanung am 25.06.2014.) 

 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzender 

Franka Strehse 
Bürgermeisterin 

Erika Kregel 
Protokoll 
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